

Acusan en Miami al Presidente Del Club Cubano "26 de Julio"

Por la Prensa Asociada

MIAMI, marzo 28.—El jurado investigador acusó ayer a Juan Agustín Orta, ex presidente del club cubano 26 de Julio, en esta ciudad, con cargos de que había mentido cuando compareció como testigo ante el jurado en el mes de enero.

Orta fué detenido la semana pasada y puesto en libertad bajo fianza de 10,000 dólares. El gobierno había solicitado que ésta se señalara en 50,000 dólares.

El acto acusatorio formulado por el jurado como base de procesamiento de Orta culmina una vista preliminar ante el comisionado federal Roger Edward Davis.

Ahora, Orta irá directamente ante la Corte Federal para ser presentado ante el tribunal y contestar, a su vez, la demanda, bajo la acusación de perjurio.

El fiscal norteamericano, James L. Gilmartin, subrayó que la acusación contra Orta se basaba en el cargo de que él había mentido ante el jurado, durante las tres veces que prestó declaración, como testigo en enero, mientras se estaban in-

vestigando las actividades de cubanos contrarios al régimen del presidente Fulgencio Batista, en este país.

La acusación estableció en detalle el alcance de la investigación que incluye: "las posibles violaciones de los estatutos federales... prohibiendo a las personas que están dentro de los Estados Unidos de alistarse o alistar a otros en el servicio de un estado o pueblo extranjero o comenzar operaciones, financiar o tomar parte cualquier expedición militar contra el territorio de cualquier estado o pueblo del extranjero con quienes los Estados Unidos están en paz".

La acusación dijo que el jurado investigador quería saber si Orta había hecho los arreglos dentro de los Estados Unidos, para transportar por la vía aérea, a varios individuos desde Nueva York a Miami y de aquí a Ciudad Trujillo.

Otra de las cuestiones era si Orta había hecho reservaciones para 19 personas en la "Eastern Air Lines", el pasado diciembre, mientras que la tercera pregunta era si él había estado en una oficina de boletos de la "Pan American World Airways" el 16 de diciembre.

La mencionada acusación dijo que las respuestas de Orta a todas estas preguntas fueron "no", cuando sabía muy bien que eran falsas.